



LEN POIRIER
National Secretary-Treasurer
Secrétaire-trésorier national

LANA PAYNE
National President
Présidente nationale

DANIEL CLOUTIER
Quebec Director
Directeur québécois

Honorable Susan Holt, première ministre du Nouveau-Brunswick
Honorable René Legacy, vice-premier ministre et ministre responsable de l'Énergie
Honorable John Herron, ministre responsable des Ressources naturelles

17 décembre 2025

Madame la Première Ministre Holt, Monsieur le Ministre Legacy et Monsieur le Ministre Herron,

Nous vous remercions de nous avoir reçus, mes collègues d'Unifor et moi, et de nous avoir mis en contact avec l'équipe d'examen d'Énergie NB. Nous sommes reconnaissants d'avoir eu l'occasion de discuter des graves répercussions de la hausse des coûts énergétiques sur la population et les industries du Nouveau-Brunswick ainsi que les emplois bien rémunérés qu'occupent les membres d'Unifor.

Les coûts énergétiques sont désormais un enjeu crucial pour l'ensemble de la population néo-brunswickoise et l'industrie, laquelle est essentielle à la protection des emplois syndiqués de qualité. En février dernier, [104 membres d'Unifor ont été mis à pied lorsque Irving Paper](#) a interrompu la moitié de sa capacité de production de papier, invoquant des coûts énergétiques insoutenables, une situation qui témoigne du lien direct entre la politique énergétique et l'emploi dans cette province.

Nous croyons que le gouvernement, les syndicats et l'industrie doivent travailler ensemble pour trouver des solutions pratiques qui favorisent non seulement la protection des emplois bien rémunérés au Nouveau-Brunswick, mais aussi leur création. Nous encourageons votre gouvernement à explorer les options qui soutiennent les entreprises qui investissent dans leur propre production d'énergie verte. En réduisant notre dépendance à l'égard de l'électricité importée des États-Unis, nous pouvons accroître la sécurité énergétique, stabiliser les coûts et contribuer à protéger les emplois, en particulier [dans le secteur forestier, comme nous l'avons mentionné dans notre lettre du 31 juillet 2025.](#)

L'équipe d'examen d'Énergie NB devrait présenter ses recommandations en janvier 2026. Nous espérons que ces recommandations seront mises en œuvre rapidement, et qu'elles cibleront explicitement la protection des travailleuses et travailleurs du Nouveau-Brunswick. D'autres provinces, dont la Nouvelle-Écosse, ont pris des mesures

pour alléger la facture énergétique et protéger les emplois, démontrant ainsi ce qu'il est possible d'accomplir.

Les membres d'Unifor doivent savoir que les gouvernements réagissent aux pressions économiques actuelles en mettant l'accent sur la [protection des emplois au Canada](#)

Votre gouvernement a justement l'occasion de le faire.

Nous sommes impatients de poursuivre les discussions une fois que les recommandations du comité d'examen auront été publiées.

Cordialement,



Jennifer Murray
Directrice de la région de l'Atlantique d'Unifor

JM/lvsep343